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【香港商報訊】全國兩
會期間，全國人大代表、
海南省海口市市長丁暉接
受本報記者專訪時表示，
近年來，海口與香港互動
頻繁，瓊港經濟合作發展
示範園區聯合工作機制成
立和瓊港合作示範區建設
戰略合作框架協議順利簽
訂，標誌着兩地合作正式

駛入 「快車道」。
丁暉指出，海口將持續加大對港資港企的招商引資

力度，強化專業服務等細化領域招商工作，完善配套
服務，吸引更多知名企業入駐，以 「香港力量」吸引
高能級經營主體向海口聚集。他介紹，海口快速發展
的市場主體對法律、保險、金融、會計、設計等專業
服務的需求持續增加，這與香港發達的專業服務市場

和經營主體高度匹配。
據悉，海南自貿港先後出台鼓勵港澳台地區人才服

務海南發展、支持港澳青年來瓊就業創業等政策，為
香港人才來瓊執業就業創業提供強力支撐保障。 「我
們依託海口優質會展保障設施資源打造的 『香港專業
機構服務中心』，也為香港專業機構 『拎包開業』和
『快速展業』提供便利。」丁暉說。

「我們也在積極探索和香港方面開展制度創新合
作。」丁暉表示，海口擁有全省54%的金融業增加值
和90%以上的金融機構。海口將進一步強化海南自貿
港在跨境投融資、 「新金融」、擴大境外融資等方面
政策優勢，通過制度集成創新大力幫助和支持香港企
業在海口開展金融業務。同時，鼓勵和支持香港企業
充分利用海南 「雙15%」所得稅、進口自用生產設備
「零關稅」、加工增值免關稅等政策，探索推動相關

產業上下游在海口落地。
吳軍暉 杜敬琨

丁暉：助力港企在海口開展金融業務

丁暉

【香港商報訊】記者杜
林、宋璟報道：今年兩會
期間，全國人大代表、連
雲港市長邢正軍接受本報
記者專訪時表示，連雲港
將深入踐行綠水青山就是
金山銀山的理念，協同推
進降碳、減污、擴綠、增
長，建設人與自然和諧共
生的美麗連雲港，努力走

出一條經濟發展與生態文明建設相輔相成的新路徑。
江蘇省連雲港市擁有山、海、港、島、林、濕地等

優質資源，是一座氣候宜人、風光秀美、生態宜居的
城市。邢正軍表示，近年來，連雲港市堅定不移走生
態優先、綠色發展之路，協同推進經濟高質量發展和
生態環境高水平保護，交出了一份高顏值生態答卷。

2023年，連雲港市通過一系列有力舉措積極應對
困難與挑戰，推動生態環境質量穩定改善，PM2.5濃
度連續3年達到二級標準，國考斷面水質優Ⅲ比例首
次達到優級，近岸海域優良海水面積達有監測記錄以
來最優值、連續6年位居全省首位。

下一步，連雲港將加快推動發展方式綠色低碳轉
型。堅持把綠色低碳發展作為解決生態環境問題的治
本之策，統籌推進傳統產業升級、新興產業壯大、未
來產業培育，加快發展新質生產力，大力推進綠色低
碳循環發展經濟體系建設，積極穩妥推進碳達峰碳中
和。持續深入打好污染防治攻堅戰。堅持精準治污、
科學治污、依法治污，深入推進環境污染防治，持續
改善生態環境質量，讓藍天白雲、綠水青山成為連雲
港最鮮明的底色、最靚麗的名片。高效協同推進美麗
連雲港建設。持續提升生態系統多樣性、穩定性和持
續性。推廣低碳、循環的消費模式。

邢正軍：建設和諧共生美麗連雲港

邢正軍

【香港商報訊】記者郭
美勤、周萬里報道：
「推 動 長 江 經 濟 帶 發

展，是習近平總書記親自
謀劃、親自部署、親自推
動的重大國家戰略。」全
國人大代表、九江市市長
蔣文定接受本報記者採訪
時表示，作為江西唯一的
沿江城市，九江要堅決貫

徹落實 「共抓大保護、不搞大開發」要求，築牢長江
中下游生態屏障，高標準高質量建設長江經濟帶重要
節點城市，努力為進一步推進長江經濟帶高質量發展
貢獻更多九江力量。

一是要在高水平保護上展現九江擔當。繼續把保護
長江生態環境擺在壓倒性位置，持續深入打好藍天、

碧水、凈土提升攻堅戰，扎實開展長江和鄱陽湖入河
排污口整治，全面推進 「無廢城市」建設，確保 「一
湖清水入江，一江碧水東流」。

二是要在高質量發展上展現九江擔當。我們將以打
造區域製造業中心為抓手，深入實施製造業 「9610」
工程，着力提升傳統產業、壯大新興產業、布局未來
產業，加快培育一批百億企業、打造一批千億產業、
建設一批千億園區，努力構建具有九江特色和優勢的
現代化產業體系。

三是要在高質效合作上展現九江擔當。堅持實施更
高水平對外開放，持續深化與沿江地市跨江合作、區
域協同、融通互聯，着力打造長江中游三省合作示範
標杆。加快交通互聯，進一步完善 「外圍大輻射、內
部大聯通」的交通路網格局。加力工作協同，不斷拓
展 「跨江跨省通辦」的合作範圍和深度，提升區域治
理水平。

蔣文定：高標準高質量建設長江經濟帶

蔣文定

【香港商報訊】記者郭
美勤、周萬里報道：全國
兩會期間，全國人大代
表、江西景德鎮市市長胡
雪梅接受本報記者採訪時
表示，景德鎮要把建好國
家陶瓷文化傳承創新試驗
區作為擦亮 「千年瓷都」
靚麗名片的總統領和主抓
手，大力實施陶瓷優先發

展戰略，努力走出一條具有世界意義、中國價值、江
西元素、新時代特徵、景德鎮特點的優秀傳統文化傳
承創新發展新路子。

胡雪梅稱，加快推動陶瓷文化創造性轉化、創新性發
展，奮力把 「千年瓷都」這張靚麗的名片擦得更亮。

一是精心呵護陶瓷瑰寶，讓 「靚麗名片」底色更

濃。嚴格遵循 「保護第一，修舊如舊」要求，以申遺
為龍頭，充分發揮非遺傳承人作用，薪火相傳 「72
道製瓷工序」，讓文化傳承見物更見人。

二是持續深化文旅融合，讓 「靚麗名片」成色更
足。打造世界著名陶瓷文化旅遊目的地，推動王牌景
區、精品線路提質升級，生動講述每件館藏、每個遺
址背後的故事，讓千年陶瓷文化更加 「活」起來、
「亮」起來、 「熱」起來。
三是全力振興陶瓷產業，讓 「靚麗名片」主色更

明。堅決落實總書記 「進一步把陶瓷產業做大做強」
重要指示，力爭今年產值過千億、外貿翻一番，努力
再創 「工匠八方來、器成天下走」繁榮景象。

四是深度參與文明互鑒，讓 「靚麗名片」特色更
顯。赴共建 「一帶一路」沿線國家開展陶瓷文化交
流，積極參與中法、中俄文化年活動，不斷提升陶瓷
文化國際傳播效能。

胡雪梅：以創新創造擦亮「千年瓷都」名片

胡雪梅

【香港商報訊】記者鄧
建樂報道：全國兩會期
間，全國政協委員，中國
郵政集團公司黨組書記、
董事長劉愛力向本報記者
透露，他今年提交了《關
於加強農村客貨郵融合發
展暢通城鄉物流助力鄉村
振興的提案》《關於推動
「小包裹服務大民生」全

面落實快遞進村的提案》和《關於支持大型銀行設立
異地集約運營中心的提案》。

截至 2023 年，中國郵政通過與農村客貨運、快
遞、電商等主體的資源整合共享，探索農村 「客貨
郵」融合發展模式，已累計復用縣、鄉、村客運貨運
場站3萬個，開通交郵聯運線路4115條。但在推進過

程中仍然存在合作跨行業、參與主體多，郵政、客
運、貨運在運力、車輛、系統和資源方面合作標準存
在差異，信息系統對接存在障礙，多方資源未能充分
有效發揮的短板。

劉愛力建議在大力推廣遼寧盤錦、浙江紹興、湖南
汨羅、安徽六安等典型農村 「客貨郵」融合發展模式
的同時，省、市、縣各級政府強力引導，建立 「政府
引導、郵政主導、多方參與、開放共享、合作共贏」
的協調推進機制，出台場地、車輛、設施設備相應的
扶持政策，健全規範有序的農村 「客貨郵」融合發展
服務體系，推動232個全國交通運輸城鄉一體化示範
縣整縣合作。

此外，還要加強農村 「客貨郵」數據共享和系統融
合。他建議加強數據共享，打通交、郵、社會快遞等
多方系統，形成統一的農村 「客貨郵」信息服務平
台。

劉愛力：推動農村 「客貨郵」 融合發展

劉愛力

【香港商報訊】記者付
彥華報道：今年政府工作
報告中指出，嚴守耕地紅
線，完善耕地佔補平衡制
度，加強黑土地保護和鹽
鹼地綜合治理，提高高標
準農田建設投資補助水
平。這令全國人大代表，
五常市喬府大院農業股份
有限公司黨委書記、董事

長喬文志倍感振奮，他表示，黑土地是十分珍貴稀缺
的土壤資源，東北黑土區是世界三大黑土帶之一，是
主要的商品糧生產基地，在保障國家糧食安全中具有
舉足輕重地位，建議保護好這一寶貴的黑土地資源。

一是在高標準農田建設時，應獨立制定黑土地高標
準農田的建設標準，該標準應不大幅度改變黑土地原
有自然地形地貌，做到保護黑土地生態平衡，且能夠
實現現代化農機具作業。

二是從土壤保護、水資源管理、黑土區農業配套基
礎設施建設等方面給予政策、資金和技術全方位的支
持。並對作物種植結構科學優化方面制定科學的統籌
規劃和技術指導，確保黑土地在得到全面保護的同
時，提升耕地質量，並實現黑土地高效利用和農作物
增產增收。

三是擴大政策法律宣傳，讓人人都珍愛黑土地，保
護黑土地，形成全社會共同參與的黑土地保護大格
局。如此一來，不僅能有效保護這一寶貴資源，更能
為國家的糧食安全和農業可持續發展奠定堅實基礎。

喬文志：保護黑土地資源 保障國家糧食安全

喬文志

【香港商報訊】記者童
文武、陳爽報道：全國人
大代表、重慶琪金食品集
團有限公司董事長林其鑫
接受本報記者採訪時表
示，持續關注華系地方豬
的保護、開發和利用，端
穩百姓 「肉盤子」，守好
生豬 「中國芯」。

去年，首次以全國人大
代表身份參加全國兩會的林其鑫，建議設立全國性地
方豬種質資源保護體系，呼籲鼓勵地方豬實施全產業
鏈發展。隨着建議辦理，林其鑫感受到了可喜變化。
據介紹，過去一年，作為地方優良豬種之一的榮昌豬

不僅得到了政策上的有力支持，還通過政策賦能添
力，保護了種豬，做大了規模，完善了產業鏈。

林其鑫說，通過保種育種、品牌建設，更多的人知
道了榮昌豬的品牌，享受到了榮昌豬的美味。更令人
振奮的是，榮昌豬保護利用開發的成功範例也影響到
了其他人。過去一年，林其鑫帶領團隊先後走訪近
10個華系地方豬品種，包括浙江金華兩頭烏豬、海
南黑豬、山東里岔黑豬、青海八眉豬等。他深入一線
了解地方豬發展中所面臨的困難，並探討養殖模式和
聯農帶農的可行性。

今年兩會，林其鑫的建議依舊是圍繞着華系地方豬
的保護、開發和利用來展開。與去年相比，今年的調
研數據更加詳實，對問題的分析更加精準，解決方式
也更具針對性，對中國地方豬的發展有一些建設性。

林其鑫：端穩百姓 「肉盤子」

林其鑫

【香港商報訊】記者杜
林、宋璟報道：全國兩會
期間，全國人大代表，揚
子江藥業集團黨委書記、
董事長徐浩宇接受本報記
者專訪。他呼籲，政府、
企業及社會等多元主體要
積極攜手，通過不同形式
共同推進健康促進工作。
在中醫藥傳播方面，要多

搭建國際交流平台，讓中醫藥走向世界、服務全球。
近年來，揚子江藥業集團響應國家共建 「一帶一

路」倡議，弘揚傳播中國中醫藥文化。 「受限於不同
國家的法律法規，中藥要走向世界還有不少障礙。我
們應當多搭建國際化交流平台，不斷傳播中醫理念，

讓中醫藥服務於更多人。」徐浩宇說。
今年，徐浩宇提出關於促進大健康產業發展等方面

的建議，期望從國家層面出台促進大健康產業發展的
具體規劃，加快推動從 「以治病為中心」向 「以健康
為中心」轉變。他建議，國家組建跨學科專家團隊，
立足現階段大健康產業發展實際，深入研討並科學精
確界定大健康及其產業的內涵和外延，制定和完善相
關政策法規與發展規劃，引導和規範市場秩序，嚴厲
打擊不正當競爭行為，為大健康產業發展提供持續指
引與保障。

「中醫 『上醫治未病』的理念應當充分融入到大
眾健康管理中。」徐浩宇表示，推動各地積極探索
構建以 「預防為主」的健康管理模式；加強健康文
化普及教育，打造促進產業健康發展的內外部優質
環境。

徐浩宇：推動中醫藥走向世界

徐浩宇

何清湖：大力培養中西醫結合全科醫生

【香港商報訊】記者王
皓萍報道：在今年全國兩
會上，全國政協委員、河
南大學副校長傅聲雷建
議，加強黃河全流域水資
源管理，健全跨省區生態
補償機制。

傅聲雷認為，黃河流域
生態環境脆弱以及水資源
保障形勢嚴峻，當前黃河

流域仍存在一些突出困難和問題，黃河上游局部地區
生態系統退化、水源涵養功能降低。 「特別是河西走
廊的主要問題是自然條件差、生態退化嚴重，生態恢
復過分強調植被重建，耗水量巨大。」他稱，雖然上
游的融雪不斷補充水源，但是因為蒸發量太大，區域
水資源有限，所以進行生態恢復時，一定要講究科

學。如何推進水資源節約集約利用是關鍵，節水農
業、節水林業特別重要。

因此，傅聲雷建議，首先，生態恢復不要單純追求
植被覆蓋率，應該更加註重植物群落結構的配置，應
該多用灌木或草本來進行荒漠地帶的植被恢復，而最
好的方法是邊恢復邊生產。建議選擇一些當地的水果
或者是特色經濟作物，如甘草、枸杞、沙棘等。

另外，就是盡量縮小景觀公園中水體或者濕地的面
積。黃河上游的景觀濕地越多，耗水量就越大，將導
致中下游的流量顯著減少，影響流域中下游的經濟發
展。如何協調上下游、左右岸的水資源利用和經濟發
展非常重要，而生態補償是統籌此兩者關係最好的槓
桿。生態補償政策在個別省份或者某個行政區域內已
經做得很好，但是跨省區的生態補償還沒有很好地落
實，亟需在國家層面制定相關規定和標準來統籌指
導。

傅聲雷：加強黃河全流域水資源管理

傅聲雷

【香港商報訊】記者
杜林、宋璟報道：全國
兩會期間，全國人大代
表、江蘇省宜興市西渚
鎮白塔村黨總支書記、
村 委 會 主 任 歐 陽 華 表
示，要實現農業增效、
農民增收，必須大力推
動產業振興，加快打造
鄉村特色產業。

歐陽華表示，目前，絕大部分農民還是通過種植
農作物來獲得穩定的收入。實現農業增效、農民增
收，要在穩定糧食生產的前提下，促進多種產業融
合發展，加快打造鄉村特色產業。

他介紹，近年來，白塔村為當地百姓徵收整合零

散耕地，打造村集體農場，積極發展高效農業，鞏
固提升全國 「一村一品」特色產業，全村3000畝南
天竹已成為農民致富的支柱產業。會後，他將把全
國兩會精神帶回去，把總書記的聲音帶到基層，把
中央的決策部署貫徹落實好。

隨着農村電商規模的不斷擴大，為了更好地在數
字經濟時代下發揮農村電商的作用，歐陽華提出建
議，加強農村電商人才培育，為特色農產品銷售注
入新的活力；繼續完善農村物流、倉儲等基礎設施
建設，健全物流配送體系；強化農村電商品牌建
設，通過挖掘農產品的文化內涵和地域特色，打造
一批具有地方特色的優質農產品品牌；地方政府應
進一步整合資源，建立農產品直播基地，搭建公益
助農電商平台，讓更多的農民享受到電商產業高質
量發展帶來的紅利。

歐陽華：加快打造鄉村特色產業

歐陽華

【香港商報訊】記者李
銀明報道：在今年全國兩
會上，全國政協委員、湖
南醫藥學院院長何清湖提
交了《關於大力支持培養
基層中西醫結合全科醫生
的提案》。目前，隨着人
口老齡化加劇，慢病人群
大量增加，單靠縣以上的
醫療機構難以應對。他認

為，必須採取針對性強、形式多樣的教學手段和教
學內容，使中西醫結合全科醫生能融中貫西，滿足
農村和社區衞生服務工作的需求。

何清湖建議，進一步重視基層中西醫結合全科醫

生培養，從政策法規上統籌規劃，為建立中西醫結
合全科醫生人才培養體系提供制度保障，並將中西
醫結合全科醫生培訓列入繼續教育重點支持項目，
給予經費支持。構建培養中西醫結合全科醫生的知
識體系，主要包括中西醫基礎理論、中西醫臨床服
務技術以及預防保健等知識，使基層醫生能夠較快
速地掌握必備的知識和技能，從而整體提升基層醫
療服務能力。將中西醫結合全科醫學納入高等教育
以及成人本專科教育體系，明確其培養目標、知識
與能力要求。此舉旨在培養具備對常見病、多發病
進行中西醫結合臨床診療的能力，做到 「小病能
看、大病能治、重病能轉、慢病能管」，讓民眾在
家門口就能獲得滿意的醫療健康服務，能在基層從
事醫療、預防、保健、康復等工作的全科醫生。

何清湖

張婧婧：打造對外文化交流瓷平台
【香港商報訊】記者

郭美勤、周萬里報道：
全國人大代表、景德鎮
陶瓷大學國際學院院長
張婧婧建議文旅部，將
「唐英瓷坊」海外陶瓷

文化中心納入共建 「一
帶一路」沿線國家的中
國文化中心建設計劃，
全力推動中華文化 「走

出去」，致力打造對外文化交流新平台。
張婧婧表示，2023 年 8 月，景德鎮陶瓷大學首家

「唐英瓷坊」海外陶瓷文化中心已成功落地阿聯酋
迪拜，相繼與法國波城孔子學院、德國萊比錫孔子
學院等6地簽訂共建合作協議，致力將博大精深的中
國陶瓷文化和陶瓷藝術傳播到世界各地。通過在海
外建設 「唐英瓷坊」，將能夠打開一扇向世界展示
中國陶瓷技藝和陶瓷文化魅力的重要窗口，讓更多
的人深入了解、親身體驗並逐漸愛上中國陶瓷文
化，讓中國人的文化自信和民族自豪感不斷增強。張婧婧
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